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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称 线上参与深圳市智莱科技股份有限公司 2022 年年度网上业绩

说明会的投资者 

时间 2023年 5 月 9日下午 15:00-17:00 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：干德义先生 

董事、董事会秘书、副总经理：陈才玉先生 

财务总监：谢德友先生 

独立董事：邓志明先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

2022年年度业绩说明会主要内容如下： 

1.2023 年，公司利润目标是多少？有无具体措施；公司储能业

务有无规划，目前现状，今年要达到怎样的目标状态；网传，

公司要被顺丰收购重组，公司有这方面的意向吗？ 

答：您好！1、2023 年度的工作计划您可在 2022 年年度报告

中查阅；2、公司正在积极推动储能业务产品设计和海外参展工

作；3、公司目前没有这方面的意向。 

 

2.两年前交流会上问董事长是否增持或回购，当时 30 左右（复

权 20 左右），您回答谨慎考虑回购事宜，请问两年后股价腰

斩，是否增持和回购？如果跌破净资产怎么办？谢谢！ 

答：您好！感谢您的建议，若有相关计划，公司会按照交易所



的相关规定及时履行披露义务。谢谢！ 

 

3.一季报营收 7300 万，经营现金流入 1.77 亿。原因是去年确

认收入今年一季度收到现金？还是先收到现金待后面季度确认

收入？如果两者都有，比例分别多少？谢谢！ 

答：投资者您好！公司一季度经营性现金流入 1.77 亿元，主要

为购买商品、提供劳务收到的现金，同时还包括收到的税费返

还以及收到的其他与经营活动有关的现金。购买商品、提供劳

务收到的现金既有前期确认收入的应收款项，也有预收客户货

款。谢谢！ 

 

4.深圳安保医疗科技股份公司投资 1500 万占比例多少？预计

三年内会否上市？谢谢！ 

答：您好！公司投资时的占比为 0.74%。被投公司未告知我们

他们的上市计划。谢谢！ 

 

5.公司的智能无人送货车研发到什么阶段了 

答：您好！无人送货车已完成样品和平台开发工作，谢谢！ 

 

6.目前美国高通涨，如果再发生美债违约，美元兑人民币汇率

走低，是否会严重打击本公司比较大地依赖海外市场的经营能

力？甚至是不可逆的？ 

答：你好!如果出现相关情形，我们会密切关注逢高结汇，同时

对非北美市场我们也可考虑利用其它币种进行结算。尽量避免

大的不利波动。谢谢！ 

 

7.公司产品很多，订单很少吗？目前在手订单情况怎样? 

答：您好！公司在手订单相比之前有减少。今年，公司积极“走

出去”，客户也到公司拜访，需求逐步回暖。谢谢！ 



 

8.请问董事长，您对公司今明两年公司的经营发展持怎样的态

度？乐观还是悲观的？ 

答：您好！谨慎乐观，谢谢！ 

 

9.鉴于目前智能快递柜业务很多地方增长乏力需求端日益饱

和、公司是否调整公司主营业务？如果转型公司那些技术具有

快速转化能力？ 

答：您好！公司现有业务不仅仅局限于快递柜业务，在其他行

业已有收获，目前正在拓展某些特种行业。谢谢！ 

 

10.湖北工厂目前产能利用率是多少？后边三个季度如何？谢

谢 

答：您好！湖北工厂产能利用率却有下降，后续力争提高。谢

谢！ 

 

11.公司 Hybrid Solar Storage System 混合太阳能系统的认

证是不是公司自行研发制造的 请说明 

答：您好！公司正在设计和认证类似产品。谢谢！ 

 

12.公司布局储能、换电业务是否已经产生收益？ 

答：您好！已有收益，谢谢！ 

 

13.有关注到去年有武汉大学学生组团访问公司，请问干董事长

是武大毕业的吗？公司有多少武汉大学的高材生？谢谢 

答：您好！我毕业于武汉大学，公司有武汉大学的毕业生，也

与武汉大学有研发合作。公司也欢迎其他大学的优秀毕业生加

入我们。谢谢！ 

 



14.请问 22 年年报比 21 年年报的美元存款少了多少？原因是

什么？今后是否会增加美元存款，毕竟美元是主导强势货币？

谢谢 

答：您好！22 年比 21 年的美元存款减少 2000 多万，主要是

由于 22 年美元汇率上升增加结汇所致。后续是否增加美元存

款，主要视美元汇率走势决定。谢谢！ 

 

15.相比往年，今年公司的经营形势是否较为严峻，压力山大？ 

答：你好！有压力，我们对后续市场仍然持谨慎乐观的态势。

谢谢！ 

 

16.公司一季度亏损，首次出现亏损，是不是意味着公司开始面

临困难，开始走下坡路，会不会是公司转衰的转折点? 

答：您好！随着市场变化，公司经营出现波动是正常现象，我

们有信心改变下行趋势。谢谢！ 

 

17.公司账面上一直有大量现金是否考虑通过购买资产方式转

型？高层面对二级市场的连续调整是否考虑增持股票？ 

答：您好！如果公司未来遇到合适的标的，会考虑。董监高若

有增持计划，公司会按照交易所的相关规定履行信息披露义务。

谢谢！ 

 

18.公司的无人送货车是自主研发的还是委托研发的 

答：您好！合作研发，谢谢！ 

 

19.公司进行储能，换电等项目研发，自己研发资金需求高，也

要自己开拓市场，是不是亏损严重?为什么不并购相关其余而

要自己从头开始进行，这样有什么优势? 

答：您好！目前没有因此类项目研发导致亏损严重的情况。若



有合适的标的，公司会考虑合作或并购。谢谢！ 

 

20.顺丰光伏屋顶改造项目公司是否参与？ 

答：您好！公司没有参与，谢谢！ 

 

21.自动售卖机现在越来越多，但是公司售卖机的产品未见大规

模销售，是销售渠道还是什么原因导致的，能不能增加分销商

等占领市场? 

答：您好！感谢您的建议，公司会考虑多渠道销售和运营方式。

谢谢！ 

 

22.公司能否跟京东，阿里巴巴，房地产等进行战略合作，避免

丰巢，亚马逊减少订单对公司的大冲击? 

答：您好！我们也在积极拓展不同的行业和客户，感谢您的建

议。 

 

23.董事长先生您好！公司的主营业务是快递柜，目前相对其他

业务，经营占比有无逐渐走低的迹象？我们尤其看好贵公司的

储能业务和无人送货车业务，发展形势喜人？ 

答：您好！公司智能快件箱类产品收入占比是有降低。谢谢！ 

 

24.请问公司 agv 机器人自主研发吗？和其他公司的成熟产品

有何不同？前景如何？ 

答：您好！合作研发，公司看好其应用前景。谢谢！ 

 

25.公司近期有无机构调研？是否应加强与机构投资者沟通与

宣传？目前账上现金很多负债很少是否对手中现金有规划？ 

答：您好！公司在年报及一季度报告的敏感期内不接待机构调

研活动。感谢您的建议，公司会加强与投资者的沟通工作。公



司使用自有资金购买理财产品，提高资金收益。谢谢！ 

 

26.年报中未提及各专利的数量，请具体回答一下？ 

答：您好！截至 2022 年 12 月 31 日，公司拥有近 450 项授权

专利。谢谢！ 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2023年 5 月 9日 

 


